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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“No cumple aspirante a presidencia de la FEUM requisito de calificación mínima” 
Edgar Landeros Muñoz, integrante de la terna a presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM) no cumple con el requisito de tener un promedio mínimo de 8.0 como estudiante de la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, sin embargo, para evitar este impedimento 
se inscribió en el proceso como estudiante de la sede regional Mazatepec, a la cual ingresó el año pasado. De acuerdo con 
el kardex de calificaciones –del cual La Unión de Morelos tiene copia–, Landeros Muñoz, con matrícula 2004405396, está 
registrado como inscrito en la licenciatura en Derecho, turno matutino, y la última calificación registrada es con fecha 25 de 
mayo de este año, en la asignatura Ética Profesional, la cual no aprobó en la oportunidad de título de suficiencia. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
“Pacta Morelos intercambio en materia educativa con Taiwán” 
Autoridades educativas morelenses acordaron con la embajada de Taiwán en México, la instalación de centros de 
capacitación de tecnología digital en la entidad, así como el intercambio de estudiantes y maestros de idioma español, entre 
otros compromisos en el campo de la docencia y la ciencia. El director de la oficina económica y cultural de la 
representación diplomática Jaime H. T. Chen, estuvo en Cuernavaca, donde consideró importante que se fortalezca la 
seguridad para consolidar inversiones. 
La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado). 
 
“Entregan equipos de cómputo personales a maestros” 
Un total de 183 docentes que en el ciclo escolar pasado fueron certificados en Tecnologías de la Información y la 
Comunicación (TIC) por el Consejo de Normalización y Certificación de Competencia Laboral (CONOCER), en el marco de 
la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), recibieron equipos de cómputo. Ante el secretario de Educación José Luis 
Rodríguez Martínez; el secretario general de la sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera; el concejal del CEN 
del SNTE, profesor Francisco Chávez Plancarte, y el director de Planeación Educativa del IEBEM, profesor Raúl Flores 
Espinosa, los docentes frente a grupo y asesores técnicos pedagógicos recibieron su certificado y un equipo de cómputo 
portátil. De acuerdo al Departamento de Actualización Magisterial de la Dirección de Desarrollo Educativo del IEBEM, con el 
apoyo del CONALEP y la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) se evaluaron a 185 docentes, de los cuales 183 
recibieron la certificación y su equipo de cómputo, para lo cual la SEP invirtió un millón 278 mil pesos. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor). 
 

Nacional: 
 

“La UNAM, obtuvo el Príncipe de Asturias en Comunicación y Humanidades” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se perfilaba ayer como la principal favorita para obtener el premio 
Príncipe de Asturias 2009 en el área de Comunicación y Humanidades; esta mañana ya es un hecho que la UNAM obtuvo el 
premio. El galardón se otorga a la persona o institución cuya labor creadora o de investigación represente una aportación 
relevante a la cultura universal en esos campos. Fuentes de la Fundación Príncipe de Asturias revelaron en España que la 
máxima casa de estudios de los mexicanos era la principal favorita para obtener el reconocimiento. La UNAM compitió en 
esta área con el periódico estadunidense The New York Times (NTY), el sociólogo alemán Ulrich Beck, el historiador 
británico Geoffrey Lloyd y el filósofo español Emilio Lledó, entre otros. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares y agencias); La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Unión de Morelos, p.2, 
(Notimex). 
 

“Homenaje al ex rector Soberón por sus aportaciones a educación, salud y ciencia” 
Autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rindieron homenaje al ex rector Guillermo Soberón 
por sus aportaciones a la educación superior, la salud y la investigación científica. En ese contexto, José Narro Robles, 
actual rector de la máxima casa de estudios, señaló que por su gente, su comunidad, pero en especial por sus académicos, 
la UNAM es una de las principales instituciones del país. Indicó que frente a tantos argumentos que muestran la grandeza 
de la universidad, sus detractores han terminado por guardar prudente silencio y, en todo caso, por permanecer 
agazapados. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
 

“SEP: se ampliará en el próximo ciclo escolar la reforma a la educación básica” 
Con la creación de un software educativo denominado Explora y títulos digitales, el próximo ciclo escolar, que se iniciará en 
agosto, comenzará la generalización de la Reforma Integral de la Educación Básica (RIEB) en primero y sexto grados de 
primaria, transformación que impactará a 7 millones de alumnos, entre quienes se distribuirán 27 millones de libros de texto 
gratuitos con el nuevo plan de estudios, los cuales contarán también con una versión electrónica. El subsecretario de 
Educación Básica, Fernando González Sánchez, anunció lo anterior y expresó que las tres grandes innovaciones de la 
reforma consisten en la inclusión de la enseñanza de inglés, con 2.5 horas semana/mes; la impartición de expresiones 
interculturales bilingües en idiomas originales, y el programa integral de cívica y ética. 
La Jornada, p.41, (Karina Avilés). 



 
“Abrirán 30 mil plazas para maestros” 
Durante su primera gira de trabajo por escuelas del Distrito Federal y el estado de México, el titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio Irazábal, anunció que para el próximo ciclo escolar se abrirán 30 mil plazas para 
profesores de enseñanza básica, las cuales se otorgarán mediante el concurso nacional de ingreso al servicio docente. 
La Jornada, p.41, (Mariana Norandi). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Reportan emergencia en la UAEM” 
Una intensa movilización de cuerpos de rescate se registró el mediodía de ayer, cuando se reportó la fuga de un químico en 
el Centro de Investigación de Biotecnología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El incidente 
provocó que cinco personas resultaran levemente intoxicadas, por lo que paramédicos de Cruz Roja, Caminos y Puentes 
Federales (Capufe), Bomberos de Cuernavaca, Protección Civil de Cuernavaca, del estado y brigadas de rescate de la 
máxima casa de estudios acudieron a atender la emergencia. La directora del Centro de Investigación de Biotecnología, 
Patricia Castillo España explicó que percibieron un olor extraño que se intensificó por lo que alertaron a los equipos de 
seguridad. “No tenemos heridos ni daños materiales, solamente ligeras intoxicaciones, dolor de cabeza, náuseas, un poco 
de irritación en la piel”. El director de Protección Civil del estado, Daniel Hernández Barenque, mencionó que no habían 
identificado el agente químico tóxico. 
Diario de Morelos, p.p.-8 y 9, (Brenda Ramírez); La Unión de Morelos, p.38, (De la redacción); El Sol de Cuernavaca, 
p.p.-6, (Erika López) y SDP Noticias, www.sdpnoticias.com, (Notimex). 
 
“Esperan beneficiar a más de 400 mil alumnos y maestros con cartillas de salud” 
Con la expedición de las cartillas de salud a escuelas de formación básica, se espera que se garantice el acceso a los 
servicios médicos para más de 400 mil alumnos y maestros, independientemente de que éstos cuenten o no con seguridad 
social, lo que pudiera significar un importante aumento en la demanda de atención. El secretario de Educación, José Luis 
Rodríguez Martínez, informó que ya se expuso esta situación en el consejo estatal de salud, pues se informó que llegarán 
alrededor de 402 mil cartillas que se distribuirán desde educación inicial hasta secundaria. Este documento se asignará por 
grupos de edades de cero a 9 años y de 10 a 19 años de edad, en una primera etapa, y habrá de contener el control de 
nutrición, peso o talla, vacunas, y en los jóvenes información recibida sobre enfermedades de transmisión sexual. 
La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado). 
  
“Acciones conjuntas para el combate al dengue” 
Autoridades del gobierno del estado y municipales hicieron un llamado para unir esfuerzos y erradicar el problema del 
dengue. Lo anterior, durante una reunión llevada cabo con los ayudantes municipales de Temixco, quienes manifestaron 
poner todo su esfuerzo para lograr entre la población se tome conciencia del riesgo que representa la enfermedad 
ocasionada por la picadura del mosquito. Al encuentro acudió el regidor de Hacienda, Programación, Presupuesto y 
Bienestar Social, Gabino Ávila Gálvez, en representación del alcalde interino Luis Gregorio Rascón González; Víctor 
Caballero Solano, secretario de Salud estatal, escuchó la problemática a la que se enfrentan las autoridades auxiliares 
debido a que hay viviendas donde sus moradores impiden la entrada de las brigadas de control de vectores que recorren las 
casas de este municipio. 
La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales). 

 
Nacional: 
 
“Secretaría de Salud: confirmados, 6 mil 241 casos de influenza A/H1N1” 
La Secretaría de Salud (Ssa) informó que al día de ayer se han confirmado 6 mil 241 casos de influenza A/H1N1, de los 
cuales 108 corresponden a personas que fallecieron por la enfermedad. De acuerdo con información proporcionada, se 
observa que la tendencia sigue a la baja. Destaca que el 13 de mayo y los días subsecuentes el número de personas que 
han mostrado síntomas del padecimiento es menor a 100. El registro indica que a partir del 25 de mayo los enfermos han 
sido menos de 50 por día. 
La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez). 
  
“La mastografía, el mejor método para prevenir cáncer hasta ahora” 
Sólo cinco minutos y el tiempo que le tome al médico revisar las imágenes es todo lo que se necesita para saber si existe 
alguna anormalidad en la glándula mamaria y prevenir el desarrollo de cáncer. Muchas veces el miedo al dolor de la 
mastografía –que en realidad no existe– es más grande que la decisión de practicar el estudio para prevenir y/o detectar 
oportunamente algún tumor. El de mama es la principal causa de muerte por cáncer en las mujeres en México. Al año, 
ocasiona cuatro mil 500 decesos, a pesar de que es posible curarlo cuando se detecta en sus etapas iniciales. Se 
recomienda a las personas con factores de riesgo practicarse una mastografía anual a partir de los 35 años de edad. Los 
estudios permiten detectar formaciones anómalas de apenas un milímetro de diámetro; es decir, del tamaño de una arenilla. 
La Jornada, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez). 



 

Internacional: 

 
“Dormir poco, factor de riesgo de hipertensión, según estudio” 
Un grupo de expertos de Estados Unidos reveló que los adultos de mediana edad que duermen muy poco son más 
propensos a desarrollar presión arterial elevada. El estudio, que se encuentra entre los primeros que miden directamente la 
duración del sueño en los adultos de mediana edad, halló que dormir en promedio una hora menos por día durante cinco 
años aumentaba 37 por ciento el riesgo de desarrollar hipertensión. También sugiere que la falta de horas de sueño 
explicaría en parte por qué los hombres negros tienen mayor peligro de padecer presión sanguínea más alta. Las personas 
que no dormían lo suficiente estaban más expuestas a desarrollar hipertensión en cinco años, informó Kristen Knutson, de la 
Universidad de Chicago, en Archives of Internal Medicine. Los adultos habitualmente necesitan entre siete y nueve horas de 
sueño por día, según los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades, pero muchos duermen bastante menos, 
y estudios han comenzado a mostrar las consecuencias negativas sobre la salud. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“Amamantar, benéfico para las mujeres con esclerosis múltiple” 
Amamantar protegería a las mujeres con esclerosis múltiple de padecer recaídas, posiblemente porque retrasa el regreso de 
los ciclos menstruales normales, informaron investigadores estadunidenses. Los expertos hallaron que las pacientes que 
amamantaban a sus bebés, es decir que no les daban fórmula en biberón, por lo menos dos meses, reducían las 
posibilidades de recaídas en el primer año del nacimiento que las mujeres que no daban el pecho a sus hijos. Es bien 
conocido que las pacientes tienen menos recaídas durante el embarazo y un alto riesgo en el periodo posparto, indicaron los 
autores en Archives of Neurology. A las mujeres también se les aconseja no consumir fármacos para la esclerosis múltiple 
durante el periodo de gestación o la lactancia, por lo que deben escoger entre amamantar a sus bebés o retomar el 
tratamiento. La Academia Estadunidense de Pediatría recomienda amamantar exclusivamente a los hijos durante los 
primeros seis meses de vida y continuar haciéndolo por lo menos un año. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Inflación de 5.98% hasta mayo: BdeM” 
En mayo pasado la inflación registró una ligera baja de 0.29 por ciento, lo que ubicó el aumento de precios en el país en 
5.98 por ciento durante el presente año, informó el Banco de México. De acuerdo con el Indice Nacional de Precios al 
Consumidor (INPC), los precios de la canasta básica de consumo disminuyeron en 0.96 por ciento en el quinto mes del año, 
lo que sitúa la tasa anual en 7.28 por ciento, dijo el instituto central. Explicó que la baja es resultado "del menor ritmo de 
crecimiento en los precios del componente subyacente (que elimina los precios más volátiles) y por la variación negativa 
registrada en el índice no subyacente". 
La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga). 
  
“En su primer día, acciones de Banorte abren en España a 17.45 euros y cierran en 18.14” 
El grupo financiero Banorte se convirtió hoy en el primer banco mexicano en cotizar en Latibex, el mercado para empresas 
latinoamericanas que operan en euros y concentran sus transacciones con inversionistas europeos. Alejandro Valenzuela, 
director de Banorte, reconoció que la coyuntura actual de México es "difícil" y "compleja", y llegó a aventurar una contracción 
de la economía por encima de menos 6 por ciento en 2009. Por su parte, en Monterrey, Nuevo León, el corporativo informó 
que el presidente de su consejo de administración, Roberto González Barrera, expresó que "la entrada de Banorte a Latibex 
da oportunidad a inversionistas europeos de aprovechar las oportunidades de crecimiento a mediano y largo plazo del 
sistema financiero mexicano, donde aún existe un bajo nivel de apalancamiento de las familias y empresas mexicanas". 
La Jornada, p.26, (Armando G. Tejeda y David Carrizales). 
 
“Descarta Carstens problemas en la balanza de pagos” 
El país cuenta con reservas por alrededor de 150 millones de dólares que garantizan una estabilidad del tipo de cambio, 
niveles de inflación bajos y estables, así como suficientes recursos para no tener problemas de balanza de pagos este año y 
en 2010, afirmó el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. No obstante manifestó la incertidumbre del gobierno federal en 
la búsqueda de una "mezcla ideal" para garantizar la captación de recursos fiscales. Puede ser mediante mayores ingresos, 
menor gasto o un mayor déficit. 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso). 
 



“Revisa el Ifecom en el país 101 procesos mercantiles por $277 mil 431 millones” 
La actual crisis financiera mundial coloca al Instituto Federal de Especialistas en Concursos Mercantiles (Ifecom) "en una 
cresta de una ola de oportunidad para constituirse en herramienta básica" para apoyar a las empresas a superar la difícil 
situación por la que atraviesan. Sostuvo lo anterior, el director general del Ifecom, Luis Manuel Méjan Carrer, quien agregó 
que actualmente el instituto revisa 101 procesos mercantiles en etapa de quiebra, en los que 54 mil 211 acreedores buscan 
solución a créditos por 277 mil 431 millones de pesos. Al rendir ayer su informe semestral de labores ante el pleno de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), añadió que en el actual periodo ingresaron a juicio mercantil ocho asuntos, 
que involucran a 2 mil 328 acreedores por un valor de mil 303 millones de pesos. 
La Jornada, p.29, (Jesús Aranda). 
 
“Aerolíneas adeudan $3,700 millones, dice subsecretario” 
Las aerolíneas en México tienen un adeudo que asciende a 3 mil 703 millones de pesos por concepto de compra de 
turbosina, pago de derechos de Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam) y por Tarifa de Uso de 
Aeropuerto (TUA), informó el subsecretario de Transportes, Humberto Treviño. Al comparecer ante diputados, el funcionario 
de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes desglosó que de este total mil 754 millones de pesos corresponden a 
adeudos por combustible. De esta cantidad, mil 592 millones los adeudan las líneas aéreas nacionales y los 162 millones 
restantes las internacionales. La deuda con el Seneam asciende a mil 250 millones de pesos. 
La Jornada, p.30, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
“Se recrudecen las solicitudes de bancarrota en Estados Unidos” 
Las solicitudes de bancarrota en Estados Unidos (EU) aumentaron en el primer trimestre a su máximo desde el año 2005, 
impulsadas por las dificultades para pagar las deudas ante el alza del desempleo, la caída en los precios de la vivienda y las 
ajustadas condiciones del crédito. En el período entre enero y marzo hubo 330 mil 477 solicitudes, un alza de 10 por ciento 
en comparación con el trimestre anterior y un incremento de 35 por ciento frente a igual período del año anterior, dijo esta 
semana la Oficina Administrativa de los Tribunales Estadounidenses. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias); La Jornada, p.29, (Reuters) y La Unión de Morelos, p.31, (Notimex). 
 
“Realiza Cuba venta marginal de petróleo” 
Aunque es un importador neto de petróleo, Cuba está exportando parte de su crudo disponible para obtener divisas, en un 
recurso extremo que obligó a la isla a reducir su consumo de electricidad, indicaron informes oficiales. El viceministro de 
Economía y Planificación, Julio Vázquez Roque, confirmó que parte de los ingresos nacionales provienen de "las 
exportaciones de crudo de producción nacional", por lo que este año tuvo que reducirse el combustible destinado a la 
generación eléctrica. 
La Jornada, p.28, (Gerardo Arreola). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Debate de aspirantes a alcaldes devino en pleito PRI, AN y PRD” 
Entre golpes bajos, acusaciones y descalificaciones mutuas, así como la repetición de sus propuestas en materia de 
seguridad pública y empleo, debatieron ayer –en el seno del Instituto Estatal Electoral (IEE)- los siete candidatos a 
presidente de Cuernavaca: Sergio Álvarez Mata, Manuel Martínez Garrigós, Alejandro Mojica Toledo, Ricardo Estrada 
González, Pablo Rubén Villalobos Adán, Karl Ayala Ruiz y Julio César Yañez Moreno. Pese a las limitaciones del formato 
del debate, y del tiempo convenidos para exponer sus propuestas y hacer una réplica, los candidatos del PAN, PRI y PRD 
se enfrentaron entres si sin tomar en cuenta a los de la “chiquillada”;  mientras que los del PVEM, Panal, Convergencia y 
PSD aprovecharon el espacio para cuestionar por qué creer en los aspirantes de los partidos tradicionales. Los temas 
convenidos por las dirigencias de los partidos políticos -seguridad pública y empleo- llevaron a los candidatos de oposición a 
cuestionar al gobierno municipal y estatal en turno, pero principalmente al candidato de Acción Nacional, ante el crecimiento 
de la inseguridad, la filtración del crimen organizado en los cuerpos policíacos y el creciente desempleo, cierre de fuentes de 
trabajo y falta de inversión pública y privada. 
La Jornada Morelos, p.p.-3, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.p.-9, (Oswaldo Salazar); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez); El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González) y La Unión de Morelos, 
p.p.-10 y 11, (De la redacción). 
 



“Aprueba Congreso reforma para combatir violencia intrafamiliar y contra mujeres” 
Con el objetivo de adecuar el marco jurídico estatal con la realidad social que se vive respecto del fenómeno de violencia 
familiar y de la violencia ejercida en contra de las mujeres, los diputados aprobaron el decreto que reforma diversos artículos 
de las leyes de Salud y de Asistencia Social y Corresponsabilidad Ciudadana del estado. Con las reformas a la fracción VII 
del artículo 3 de la Ley de Asistencia Social y Corresponsabilidad Ciudadana, se específica el concepto de violencia familiar 
entendiéndose como el acto de poder u omisión, intencional dirigido a dominar, someter, controlar o agredir de manera 
física, verbal, psicológica y emocional, sexual, patrimonial o económica a cualquier miembro de la familia, dentro o fuera del 
domicilio familiar, con quien tenga parentesco consanguíneo, por afinidad o civil, por vínculo de matrimonio, concubinato y 
que tiene por efecto causar daño o sufrimiento de la víctima. Se reforman diversos artículos de la Ley de Salud del Estado, 
mediante los cuales se establecen como servicios básicos de salud la atención a las personas receptoras de violencia 
familiar, de violencia contra las mujeres y de abandono. 
La Jornada Morelos, p.13, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (Israel Mariano). 
 
“Protesta sindicato del HNM por el despido de dos trabajadores” 
Prevalece conflicto laboral en el Hospital del Niño Morelense, por el presunto despido de dos trabajadores. La 
representación sindical sostuvo que no hay elementos sólidos para hacer remociones de esta naturaleza. Pese a la 
intervención del secretario de salud Víctor Manuel Caballero Solano, no se llegó a un acuerdo.  La lideresa de la 
organización sindical Sandra Andrade García, refirió que esa representación gremial, dialogó este martes con el titular del 
sector y con directivos del nosocomio, para conocer de los motivos por los que se acusa a un médico con 12 años de 
antigüedad y a un trabajador del área de mantenimiento, quien trabaja para esa institución desde hace 15 años.  Sin 
embargo aseguró que en ningún momento se justificaron las rescisiones. 
La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado). 
 
“Da el gobernador la bienvenida al primer grupo de extranjeros que regresan a tomar clases de español” 
El gobernador Marco Adame Castillo dio la bienvenida al primer grupo de 10 estudiantes extranjeros que arriba a la ciudad 
de Cuernavaca para aprender el idioma español, estos visitantes suspendieron esta actividad a partir de la alerta sanitaria 
decretada por la diseminación del virus de la influenza A H1N1, que ha sido levantada en Morelos desde la semana pasada. 
Al término de la ceremonia de la supervisión de las glorietas de acceso a la ciudad de Cuernavaca, Marco Adame fue 
abordado por Harriet Goff Guerrero, presidenta del Consejo Empresarial Turístico y de la Asociación de Escuelas de 
Español; así como de James Palmer, instructor de español del Departamento de Lenguas del Mundo, quienes informaron al 
mandatario de esta noticia, que implica la reactivación de este sector. 
La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
“CIRT e IFE aclaran diferendo por monitoreo de noticiarios” 
Después de ríspido intercambio epistolar por la difusión de los monitoreos de la cobertura electoral en los noticiarios de 
medios electrónicos, la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), el Instituto Federal Electoral (IFE) y la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se reunieron con el propósito de aclarar diferencias. En la reunión, que 
duró casi tres horas y fue calificada de "exitosa" por consejeros y concesionarios, quedó claro que sólo se monitorea la 
información de la campaña a escala federal. 
La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
  
“Riesgosas estancias infantiles en Sedeso” 
Las 8 mil 315 estancias infantiles de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), en las que diariamente se cuida 221 mil 
277 niños, operan en condiciones precarias, según establecen las propias reglas de operación: el costo por la atención de 
un menor es alrededor de la cuarta parte de lo que se ejerce en las guarderías subrogadas del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), las instalaciones –casas con algunas adecuaciones– tienen apenas lo básico para el cuidado de los 
pequeños y las condiciones de seguridad y atención son mínimas. El accidente en la guardería subrogada del IMSS en 
Hermosillo, Sonora, pone en evidencia que en la operación existen huecos, espacios discrecionales propicios para actos 
corruptos e irresponsables y genera más dudas sobre estrategias similares como las estancias infantiles de la Sedeso, 
donde la normatividad y la forma en que se montó el programa presentan condiciones indudablemente más precarias y 
riesgosas que las del IMSS, indica el Observatorio de Política Social y Derechos Humanos. 
La Jornada, p.3, (Angélica Enciso). 
 
“Gobernación llama a las iglesias a respetar el Cofipe y la ley de culto” 
La Secretaría de Gobernación envió una misiva a ministros de culto en la que solicita que respeten el Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público, ordenamientos que 
señalan la "prohibición de realizar proselitismo político o inducir el voto en favor o en contra de candidatos o partidos 
políticos". Por medio de cartas personales, la Dirección General de Asociaciones Religiosas, a cargo de Paulo Tort Ortega, 
señala que la solicitud del gobierno no tiene la intención de menoscabar o perjudicar derechos y garantías, como la "libertad 
de expresión", y espera que la respuesta sea de "decidido apoyo". 
La Jornada, p.7, (Carolina Gómez Mena). 
 



“Concluye foro de debates, sin propuestas” 
Con fuertes críticas de la oposición al subejercicio presupuestal de los gobiernos panistas y acusaciones mutuas por casos 
de corrupción, concluyeron ayer los foros organizados por el Instituto Federal Electoral (IFE) con el propósito de contrastar 
las propuestas de los ocho partidos políticos nacionales. Representantes de partidos opositores advirtieron sobre las 
estructuras endebles para atajar casos de corrupción que siguen impunes, así como la opacidad en el gasto de recursos. 
La Jornada, p.8, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia). 
 
“Pese a la crisis, lo relevante son las acciones para ‘crear’ empleos, asegura Calderón” 
El presidente Felipe Calderón se mostró confiado en que el peor momento, el más grave de la recesión, pronto quedará 
atrás. En una rápida visita al municipio de Tolcayuca, Hidalgo, señaló que los mexicanos deben estar seguros de que 
seguirán contando con la firmeza, con la determinación y el compromiso de quienes tienen la responsabilidad de conducir el 
gobierno. Al lado de tres gobernadores priístas: Mario Marín, de Puebla; Enrique Peña Nieto, del estado de México, y Miguel 
Ángel Osorio Chong, de Hidalgo, así como del panista Héctor Ortiz, de Tlaxcala, el Presidente supervisó este día la 
construcción del Arco Norte de la ciudad de México. 
La Jornada, p.10, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Confirman a González Roaro como titular de la Lotería, pese a reclamos de la oposición” 
Por designación presidencial, el diputado federal con licencia Benjamín González Roaro asumirá la dirección general de la 
Lotería Nacional, en sustitución de Miguel Ángel Jiménez, quien renunció al cargo y es investigado por su presunta 
implicación en un intento de soborno a medios impresos para favorecer a candidatos del PAN en Campeche. El anuncio de 
la designación fue difundido por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la cual refirió que González Roaro cuenta con 
estudios profesionales en la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y hasta la 
semana pasada era diputado federal por la cuarta circunscripción en la 60 Legislatura, a la cual solicitó licencia. 
La Jornada, p.11, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“México deberá aclarar si acatará las recomendaciones que le hizo la ONU” 
En una nueva comparecencia ante la Organización de Naciones Unidas (ONU), México deberá responder si acatará las 
recomendaciones que le hizo ese organismo luego del Examen Periódico Universal (EPU) de febrero pasado, entre otras, 
para abolir el arraigo y el fuero militar. Organizaciones civiles defensoras de los derechos humanos destacaron, sobre la 
figura del arraigo, que es una "gran caja negra" que favorece la corrupción y la violación de las garantías fundamentales de 
las personas. Antes, las autoridades judiciales hacían uso de este recurso sólo de manera excepcional, pero actualmente es 
lo normal en sus actividades. 
La Jornada, p.11, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Comisión de mediación entre el gobierno y el EPR aclara que no reanudará sus tareas” 
La comisión de mediación entre el Ejército Popular Revolucionario (EPR) y el gobierno federal no reanudará sus tareas, 
debido a que prevalecen los obstáculos que determinaron la suspensión de sus actividades el pasado 21 de abril. Es 
necesario superar las declaraciones y pasar a avances sustantivos en la solución a la demanda de presentación de los 
eperristas Alberto Cruz Sánchez y Edmundo Reyes Amaya, afirmó el escritor Carlos Montemayor. Al término de la reunión 
que sostuvieron ayer por la tarde, los integrantes de la ex comisión reiteraron su convicción de contribuir a la solución de la 
desaparición de los integrantes del EPR, "porque consideramos de la mayor importancia que nunca más se repita en 
nuestro país la práctica inhumana de la desaparición forzada de personas". 
La Jornada, p.12, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Interpone SCT recurso para que tribunal colegiado revoque amparo a Aviacsa” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) interpuso un recurso de queja para que un tribunal colegiado de 
circuito revoque la suspensión en vía de amparo que el pasado viernes concedió el juez quinto de distrito de San Luis 
Potosí, Felipe Sifuentes Servín, a la aerolínea Aviacsa. En ese contexto, el juzgador federal informó ayer que será hoy o a 
más tardar mañana cuando determine si concede de manera definitiva la suspensión que le permitió a la compañía aérea 
reanudar funciones el pasado 5 de junio, luego de que tres días antes había recibido la orden de la SCT de suspender sus 
servicios porque no garantizaban seguridad para sus pasajeros. 
La Jornada, p.30, (Alfredo Méndez y Miriam Posada). 
  

Internacional: 
 
“Amenaza Pyongyang con utilizar ‘sin piedad’ armamento atómico” 
Corea del Norte advirtió ayer que usará sus armas atómicas en una “ofensiva sin piedad” si llega a ser provocada, en un 
gesto retórico con el propósito aparente de impedir las sanciones internacionales por su prueba nuclear más reciente. La 
tensión procedente de Pyongyang cobró su primera baja en las incipientes relaciones financieras con Corea del Sur, cuando 
una firma surcoreana fabricante de pieles anunció su salida del complejo industrial situado en la ciudad fronteriza de 
Kaesong, en territorio norcoreano. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 



“Laboran al menos 100 millones de niñas, dice estudio de la OIT” 
La Organización Internacional del Trabajo (OIT) señaló ayer que al menos 100 millones de niñas laboran para sobrevivir, 
pues están en pobreza extrema. La mayoría, aseguró, efectúan sus actividades en condiciones de riesgo, que afectan su 
seguridad, salud y moralidad. En un informe que dio a conocer ayer la organización, con motivo del Día Mundial Contra el 
Trabajo Infantil, señaló que en total más de 218 millones de menores de edad trabajan, de los cuales casi 20 millones lo 
hacen en el sector manufacturero y un millón en minas. En tanto, 1.8 millones son víctimas de explotación sexual y cerca de 
250 mil están asociados a grupos armados. Establece que del total de niños y niñas que laboran, 75 millones no han sido 
inscritos a ninguna escuela de educación primaria. Plantea la necesidad de que se refuerce la inspección en las empresas, 
pues gran parte del trabajo infantil está oculto en los sótanos de las fábricas. 
La Jornada, p.42, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“IPI: este año, unos 28 periodistas asesinados” 
Al menos 28 periodistas han sido asesinados en el mundo en lo que va de 2009, denunció hoy el Instituto Internacional de la 
Prensa (IPI) en Helsinki, y pidió a los gobiernos que se haga justicia a todos estos periodistas asesinados, sobre todo en los 
territorios palestinos, Somalia, Sri Lanka, Rusia y Pakistán. El IPI instó a Corea del Norte a que libere de inmediato a las dos 
periodistas estadunidenses condenadas a 12 años de trabajos forzados y denunció el deterioro de la libertad de prensa en 
Venezuela. 
La Jornada, p.24, (Afp). 
 
“Una mujer, presidenta interina de Gabón” 
Gabón comenzó hoy la transición, al anunciarse el nombramiento de la presidenta del Senado, Rose Francine Rogombedé, 
como presidenta interina después de la muerte el lunes pasado del mandatario Omar Bongo, quien estuvo durante 41 años 
en el poder. Rogombedé, de 66 años de edad, tendrá que dirigir el país hasta los comicios que deberían llevarse a cabo 
dentro de 45 días. 
La Jornada, p.24, (Afp). 
 
“Libera gobierno de Sri Lanka 2 mil refugiados” 
Sri Lanka envió hoy a más de 2 mil personas de regreso a sus hogares en el noroeste de la nación, después de que fueran 
desplazados por la guerra con los separatistas Tigres Tamiles. La reubicación es la segunda desde que el ejército de Sri 
Lanka derrotó a los rebeldes y declaró la victoria el pasado 18 de mayo después de 25 años de guerra civil. 
La Jornada, p.24, (Reuters). 
 
“Reintegran 10 bancos de EU 68 mil mdd de ayuda estatal de emergencia” 
El gobierno estadounidense autorizó a diez de los mayores bancos del país a devolver un total de 68 mil millones de dólares 
en fondos estatales de emergencia, que les inyectó para combatir la crisis crediticia. El Departamento del Tesoro no nombró 
a los bancos, pero muchos de ellos, como Morgan Stanley, JPMorgan Chase, American Express, Bank of New York Mellon, 
U.S. Bancorp, BB&T y Capital One, lo anunciaron por su cuenta. Una fuente agregó que entre las entidades autorizadas 
también se encuentran Goldman Sachs, Northern Trust y State Street Corp. 
La Jornada, p.26, (Reuters). 
 
 
 

 


